
PRESSEMITTEILUNG

Rückblick 2012: „Transparency in Energy Markets“ kontinuierlich erweitert und auf REMIT-Kurs

Berlin, Dortmund, Wien, Leipzig, Bayreuth, Stuttgart, 22. Januar 2013 – Auch im dritten Jahr ihres Bestehens wurde die Plattform „Transparency in Energy Markets“ der EEX (www.transparency.eex.com) kontinuierlich erweitert. Besonders erfreulich ist, dass weitere Unternehmen Daten auf der Plattform zur Verfügung stellen. Nach PCK Raffinerie GmbH im Januar 2012, dem Kraftwerksbetreiber Mark-E AG (Februar), Saarstahl AG (Mai), swb Erzeugung GmbH & Co. KG (Juni) und der ČEZ-Gruppe (August) trat im September Wacker Chemie AG als neuer Melder der Plattform bei. Für das Marktgebiet Deutschland konnte durch die Erhöhung auf 141 meldende Kraftwerke (+ 16 im Vergleich zu Ende 2011) ein Abdeckungsgrad von 97,2 % bei den gesetzlich vorgeschriebenen Veröffentlichungen erzielt werden. Die Anzahl der meldenden Kraftwerksbetreiber stieg im vergangenen Jahr um 6 Melder auf insgesamt 47 an.

Am 16. August wurde die Transparenzwebseite mit dem Meldestart des Energieversorgers ČEZ um Marktdaten aus Tschechien erweitert. ČEZ meldet Kraftwerksdaten für eine installierte Kapazität von ca. 13,4 GW verteilt auf 21 Kraftwerke. Hierdurch wird für den tschechischen Strommarkt ein Abdeckungsgrad für freiwillige Veröffentlichungen von 61,3 % erreicht. Im Laufe dieses Jahres soll die Plattform um bulgarische Erzeugungsdaten erweitert werden, wodurch die Internationalisierung der Plattform weiter vorangetrieben wird.

Auch inhaltlich wurde die Transparenzplattform weiterentwickelt: Im Oktober 2012 wurden die Daten für die Stromerzeugung aus Biomasse als neue Rubrik im Bereich der erneuerbaren Energien für Österreich ausgewiesen.

Eine der Herausforderungen für die Marktteilnehmer stellte die Ende 2011 in Kraft getretene gesetzliche Pflicht zur Veröffentlichung von Informationen mit Relevanz zur Preisbildung im Strom- und Erdgashandel (REMIT) dar. Ein Großteil dieser Verpflichtungen wird bereits über die Meldung auf die „Transparency in Energy Markets“-Plattform erfüllt, die weiter in diese Richtung ausgebaut wird.

Um den Zugang zur Transparenzplattform und deren Nutzung zu erleichtern, schult und zertifiziert die EEX seit Anfang 2012 Unternehmen, die bestehende und künftige Melder bei der IT-Anbindung an die Plattform unterstützen. Im vergangenen Jahr zertifizierte die EEX die Unternehmen Baringa Partners, Seven2one und Steria Mummert als „Certified Service Provider“.

Die folgende Tabelle gibt die aktuelle Anzahl der Melder und den Abdeckungsgrad der Plattform wider:

	Deutschland	Österreich	Tschechische Republik
Anzahl der Melder insgesamt	35 (2011: 30)	11 (2011: 11)	1 (2011: 0)
Abdeckungsgrad für die gesetzlichen Veröffentlichungen*	97,2 % (2011: 93,5 %)	100,0 % (2011: 100 %)	-
Abdeckungsgrad für die freiwilligen Veröffentlichungen*	40,8 % (2011: 42,5 %)	68,9 % (2011: 71,1 %)	61,3 % (2011: 0 %)
Anzahl der meldenden Kraftwerke	141 (2011: 125)	132 (2011: 131)	21 (2011: 0)

Den erfolgreichen Abschluss des Jahres bildete die im November 2012 erfolgte Auszeichnung der Transparenzplattform mit dem „Energy Transparency Award“ (ETA) der Florence School of Regulation. Das Auswahlkomitee des ETA würdigte damit den Beitrag der Plattform zu einer verbesserten Transparenz auf dem europäischen Energiemarkt. Weitere Informationen zum Energy Transparency Award sind unter folgendem Link veröffentlicht: <http://www.eui.eu/News/2012/11-16-Awardcelebratesenergytransparency.aspx>

* Der Abdeckungsgrad für die gesetzlichen Veröffentlichungspflichten ergibt sich aus dem Verhältnis zwischen der auf die Plattform gemeldeten installierten Leistung und der gesamten installierten Leistung. Für die freiwilligen Veröffentlichungen wird der Abdeckungsgrad analog als Verhältnis zwischen der auf die Plattform gemeldeten installierten Leistung im freiwilligen Bereich und der gesamten installierten Leistung ermittelt.

„**Transparency in Energy Markets**“ ist die neutrale Plattform für Energiemarktdaten, durch die gesetzliche Veröffentlichungspflichten erfüllt sowie freiwillige Selbstverpflichtungen der Marktteilnehmer umgesetzt werden. Die Transparenzplattform für Erzeugungs- und Verbrauchsdaten (www.transparency.eex.com) gründet sich auf einer Kooperation zwischen der EEX und den vier deutschen Übertragungsnetzbetreibern 50Hertz Transmission GmbH, Amprion GmbH, TenneT TSO GmbH und TransnetBW GmbH sowie dem österreichischen Übertragungsnetzbetreiber Austrian Power Grid AG. Die Entwicklung und der Ausbau der Plattform erfolgt in Zusammenarbeit mit den Verbänden BDEW, Oesterreichs Energie, VKU, VIK sowie dem Bundeswirtschaftsministerium und der Bundesnetzagentur. Die EEX ist verantwortlich für den Betrieb der Plattform, welcher neben der Betreuung von Meldern und Nutzern die Plausibilisierung, Anonymisierung, Aggregation sowie Veröffentlichung der gemeldeten Daten umfasst. Derzeit melden 47 Unternehmen aus Deutschland, Österreich und Tschechien Daten auf die Plattform.

Kontakt:

50Hertz Transmission GmbH

Volker Kamm
Tel.: +49 (0) 30 / 51 50-3417
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-2199
E-mail: volker.kamm@50hertz.com
Eichenstrasse 3 a
12435 Berlin (Deutschland)

Amprion GmbH

Marian Rappl
Tel.: +49 (0) 231 438-3679
Mobile: +49 172 5616712
Fax: +49 (0)231 438-383679
E-mail: marian.rappl@amprion.net
Rheinlanddamm 24
44139 Dortmund (Deutschland)

Austrian Power Grid AG

Fritz Wöber
Leiter Kommunikation Netz
Tel.: +43 (0)50320-56230
Mobil: +43 (0)664 828 66 56
E-Mail: fritz.woeber@apg.at
Wagramer Straße 19 – IZD Tower
A-1220 Wien

European Energy Exchange AG

Katrin Berken
Tel.: +49 (0) 341 / 21 56-202
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109
E-mail: katrin.berken@eex.com
Augustusplatz 9
04109 Leipzig (Deutschland)

TenneT TSO GmbH

Ulrike Hörchens
Tel.: +49 (0) 921 / 50740-4045
Fax: +49 (0) 921 / 50740-4095
E-mail: presse@tennet.eu
Bernecker Str. 70
95448 Bayreuth (Deutschland)

TransnetBW GmbH

Regina König
Tel.: +49 (0) 711/128-48539
Fax: +49 (0) 711/128-2248
E-mail: pressestelle@transnetbw.de
Kriegsbergstr. 32
70174 Stuttgart (Deutschland)

PRESS RELEASE

Review of 2012: “Transparency in Energy Markets” continuously expanded and on track for REMIT

Berlin, Dortmund, Vienna, Leipzig, Bayreuth, Stuttgart, 22 January 2013 – In the third year since its establishment, the EEX “Transparency in Energy Markets” platform (www.transparency.eex.com) was expanded further. It is particularly encouraging that further companies are now reporting data on the platform. After PCK Raffinerie GmbH (January 2012), the power plant operator Mark-E AG (February), Saarstahl AG (May), swb Erzeugung GmbH & Co. KG (June) and ČEZ Group (August), Wacker Chemie AG joined the platform as a new reporting company in September. This increase to 141 reporting power plants (16 more than at the end of 2011), means that a degree of coverage of 97.2 % was achieved for the statutory publications in the German market area. In the past year, the number of reporting power plant operators increased by 6 to 47 reporting companies in total.

On 16 August, the transparency website was expanded with market data from the Czech Republic when the energy supplier ČEZ began reporting on the platform. ČEZ reports power plant data for an installed capacity of approximately 13.4 GW distributed over 21 power plants. As a result, a degree of coverage of 61.3 % was reached for the voluntary publications on the Czech power market. In the course of this year, the platform is to be expanded with Bulgarian generation data which will further promote the internationalisation of the platform.

The transparency platform was also developed further in terms of its contents. For example, in October 2012, the data for power generation from biomass was included as a new category in the field of renewable energies for Austria.

The statutory obligation to publish information relevant for pricing in power and natural gas trading (REMIT), which took effect at the end of 2011, formed one of the main challenges for the market participants. However, the majority of these obligations are already fulfilled by reporting on the “Transparency in Energy Markets” platform, which is being further expanded in this direction.

In order to facilitate access to the transparency platform and its use, EEX has trained and certified companies that support current and future reporting companies with regard to their IT connection to the platform since the beginning of 2012. In the past year, EEX certified the following companies; Baringa Partners, Seven2one and Steria Mummert as “Certified Service Providers”.

The table below provides information on the current number of reporting companies and the degree of coverage of the platform:

	Germany	Austria	Czech Republic
Total number of reporting companies	35 (2011: 30)	11 (2011: 11)	1 (2011: 0)
Degree of coverage for the statutory publications*	97.2 % (2011: 93.5 %)	100.0 % (2011: 100 %)	-
Degree of coverage for the voluntary publications*	40.8 % (2011: 42.5 %)	68.9 % (2011: 71.1 %)	61.3 % (2011: 0 %)
Number of reporting power plants	141 (2011: 125)	132 (2011: 131)	21 (2011: 0)

The presentation of the “Energy Transparency Award” (ETA) from the Florence School of Regulation in November 2012 formed the successful conclusion of the year. With this award, the ETA selection committee acknowledged the contribution of the platform to improved transparency on the European energy market. Further information on the Energy Transparency Award is published at the following link:

<http://www.eui.eu/News/2012/11-16-Awardcelebratesenergytransparency.aspx>

* The degree of coverage for the statutory publication requirements is established on the basis of the proportion of the installed capacity reported on the platform and the total capacity installed. The degree of coverage for the voluntary publications is established in a similar manner – as the proportion between the installed capacity reported on the platform in the voluntary segment and the total installed capacity.

“Transparency in Energy Markets” is the neutral platform for energy market data which fulfils the statutory publication requirements and implements voluntary commitments of the market participants. The transparency platform for generation and consumption data (www.transparency.eex.com) was established by EEX together with the four German transmission system operators – 50Hertz Transmission GmbH, Amprion GmbH, TenneT TSO GmbH and TransnetBW GmbH – and the Austrian transmission system operator Austrian Power Grid AG. The platform is developed further and expanded in co-operation with the associations BDEW, Oesterreichs Energie, VKU, VIK and the Federal Network Agency. EEX is in charge of the operation of the platform, which comprises plausibility checking, anonymisation, aggregation and publication of the data reported. At present, 47 German, Austrian and Czech companies submit data to the platform.

Contact:

50Hertz Transmission GmbH
Volker Kamm
Phone: +49 (0) 30 / 51 50-3417
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-2199
E-mail: volker.kamm@50hertz.com
Eichenstrasse 3 a
12435 Berlin (Germany)

Amprion GmbH
Marian Rappl
Phone: +49 (0) 231 438-3679
Mobile: +49 172 5616712
Fax: +49 (0)231 438-383679
E-mail: marian.rappl@amprion.net
Rheinlanddamm 24
44139 Dortmund (Germany)

Austrian Power Grid AG
Fritz Wöber
Head APG Communications
Phone: +43 (0)50320-56230
Mobile: +43 (0)664 828 66 56
E-mail: fritz.woeber@apg.at
Wagramer Straße 19 – IZD Tower
A-1220 Vienna

European Energy Exchange AG
Katrin Berken
Phone: +49 (0) 341 / 21 56-202
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109
E-mail: katrin.berken@eex.com
Augustusplatz 9
04109 Leipzig (Germany)

TenneT TSO GmbH
Ulrike Hörchens
Phone: +49 (0) 921 / 50740-4045
Fax: +49 (0) 921 / 50740-4095
E-mail: presse@tennet.eu
Bernecker Str. 70
95448 Bayreuth (Germany)

TransnetBW GmbH
Regina König
Phone: +49 (0) 711/128-48539
Fax: +49 (0) 711/128-2248
E-mail: pressestelle@transnetbw.de
Kriegsbergstr. 32
70174 Stuttgart (Germany)
